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Bureau du jeudi 4 juin 2020 
 

 

Membres du Bureau présents : 

Leïla BERANI, Benjamin DUVAL, Manuel ETIENNE, Laure MERI, Renaud VERDON, 

Emilie VIGER 

 

Membres du Bureau excusés : 

Jean-Jacques PARIENTI, Zoé ROCLIN, Marinette SLIMANI 

 

Invités permanents : 

Louise LEGRAIN (coordinatrice régionale), Jean-Claude RENET (coordinateur CeGIDD), 

Guillemette UNAL (chef de projet)  

Excusée : Anaïs LESOURD (coordinatrice médicale) 

 

Lieu : visioconférence (Caen, Cherbourg, Gisors, Rouen) 

 

Heure de début : 17h30 

 

Quorum atteint : 6/10 
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Ordre du jour 

 

1) Validation du précédent CR  

2) Tour de table 

3) Etat des lieux des projets 2020 

 

Validation du précédent CR 

Le compte-rendu de la réunion de bureau du 6 février 2020 est validé. 

 

Tour de table 

Cf. diapo n°4 

 

Les membres du bureau sont invités à faire part de leur vécu de la crise liée au Covid-19 et de 

la manière dont leurs structures se sont adaptées tout au long de cette période, ainsi que sur les 

conditions de reprise. 

 

Laure MERI : une permanence téléphonique a été maintenue au CeGIDD de Gisors. Une 

organisation commune avec le CeGIDD d’Evreux a été mise en place pour orienter si besoin 

les usagers vers un dépistage. L’ensemble de l’activité de dépistage a aujourd’hui repris. 

 

Benjamin DUVAL : une ligne d’écoute a été mise en place par ENIPSE au niveau national 

dès le début du confinement. Les actions se sont interrompues quelques jours avant le 

confinement et n’ont pas encore repris. Actuellement, il s’agit d’accompagner les 

établissements pour leur réouverture (un seul établissement a déjà ouvert à nouveau).  

ENIPSE va proposer une nouvelle offre de dépistage sur Rouen, les samedis, en complément 

du dépistage en CeGIDD et des permanences d’AIDES le jeudi.  

 

Emilie VIGER : le CeGIDD de la Manche a maintenu une ligne téléphonique et des 

permanences sur les sites de Cherbourg et Saint-Lô. L’accueil s’est fait uniquement sur 

rendez-vous et cela a permis de réguler les demandes. L’équipe n’a pas encore repris les 

actions Hors les Murs. L’hôpital de Saint-Lô a demandé au CeGIDD de reprendre l’activité 

PrEP, et un accompagnement communautaire (par téléphone ou visioconférence) a pu être 

organisé en partenariat avec AIDES. 
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Leïla BERANI : la moitié des consultations ont pu être maintenues par visioconférence ou 

par téléphone. Cependant, certains patients n’ont pas souhaité bénéficier de ce type de suivi. 

Ce moyen de communication ne semble pas le plus adapté car les échanges s’en trouvent 

appauvris (pas de langage corporel, gestion des silences plus difficile). 

 

Renaud VERDON : la mobilisation autour du Covid-19 a eu peu d’impact sur les 

consultations au CHU de Caen. Les consultations « non urgentes » qui étaient  programmées 

ont pu être reportées. En l’état actuel des connaissances, aucun PVVIH suivi à Caen n’a été 

atteint par le Covid-19. 

 

Manuel ETIENNE : les médecins infectiologues du CHU de Rouen ont été très mobilisés 

tout au long de la période Covid-19. Les médecins du CeGIDD ont été appelés à réaliser les 

consultations de suivi des PVVIH tandis qu’une permanence était maintenue au CeGIDD 

pour les urgences, la PrEP et les cas symptomatiques. Au moins deux PVVIH suivis sur 

Rouen ont été touchés par le Covid-19. A l’instar du CHU de Caen, de nombreuses 

consultations doivent être reprogrammées.  

 

Etat des lieux des projets 2020 

Cf. diapo n°5 à 10 

 

Louise LEGRAIN présente au bureau l’état d’avancement des projets et actions prévus sur 

l’année 2020. 

 Communication lors de la période Covid-19 et suivi des CeGIDD : 

Au début du confinement, l’équipe du COREVIH a relayé sur le site les informations 

officielles ainsi qu’une mise à jour des horaires et des conditions d’accueil dans les CeGIDD 

normands. Certains ont dû fermer leurs permanences, mais la plupart ont maintenu une ligne 

téléphonique d’information. Un point régulier a été réalisé lors du confinement puis du 

déconfinement. Ces informations ont également été transmises à l’ARS. L’activité de 

dépistage reprend actuellement au fur et à mesure. 

 

 Soirées PrEP et Santé Sexuelle : 

Louise LEGRAIN revient sur la réunion du groupe PrEP qui s’est tenue le 2 juin 2020. Une 

modification d’un texte en conseil d’Etat autorisant les médecins généralistes à prescrire la 

PrEP devrait être publiée sous peu. Dans cette perspective, il apparaît nécessaire de former les 

médecins généralistes à la PrEP mais également à la manière d’aborder les questions de santé 

sexuelle lors des consultations.  

Le passage par une association de formation Médicale Continue (FMC) se révèle être assez 

compliqué, c’est pourquoi le groupe a retenu la proposition de Stéphane BORD (médecin 
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généraliste) de s’appuyer sur l’association de FMC dont il fait partie. Une phase pilote 

pourrait donc se tenir dès le mois de décembre. Cette première phase concernerait une 

vingtaine de médecins exerçant sur la métropole de Rouen ainsi que dans le département de 

l’Eure. 

Le programme envisagé par le groupe est le suivant : 

 Contenu théorique sur la PrEP ; 

 La PrEP, outil de la prévention diversifiée ; 

 « Comment écouter et parler de sexualité en consultation ? », en 

s’appuyant sur des jeux de rôles. 

L’objectif est de créer un canevas avec l’ensemble des contenus, qui pourront être réutilisés 

lors des formations suivantes.  

Deux pistes de « recrutement » des médecins généralistes sont évoquées pour l’ex Basse-

Normandie :  

 Le congrès « Preuves et Pratiques », lors duquel Sylvie DARGERE (infectiologue, 

CHU de Caen) interviendra sur la PrEP et qui aura lieu au mois de novembre. Les 

médecins intéressés par cette formation seront alors redirigés vers le COREVIH. Un 

congrès doit aussi se tenir en novembre à Rouen. 

 Renaud VERDON propose de s’adresser à des médecins travaillant dans les pôles de 

santé, via l’URML par exemple. 

Manuel ETIENNE propose de soumettre cette formation à d’autres associations de FMC afin 

qu’elles puissent l’inscrire dans leur programme, ce qui permettrait de dupliquer rapidement 

cette formation en 2021.  

Il est suggéré d’envisager un retour de la part des médecins formés à 6 mois, 1 an… afin de 

suivre la mise en place effective de consultations PrEP en Normandie.  

 

 Journées patients : 

Les journées patients sont maintenues cette année et auront lieu au mois de septembre, sur un 

format d’une journée à Caen et d’une journée à Rouen. Il est apparu important à l’équipe de 

maintenir ce projet et à travers lui le lien avec les patients.  

Deux thèmes ont été retenus : les actualités scientifiques relatives au VIH et aux traitements, 

ainsi que la question des droits juridiques et sociaux des PVVIH. Ces thèmes seront traités de 

manière à resituer les patients comme acteurs de leur prise en charge. 

Plusieurs intervenants sont déjà pressentis : médecins, infirmières d’ETP, assistantes sociales, 

juristes, pour traiter à la fois des aspects théoriques et pratiques. Des patients vont être 

intégrés au groupe de travail afin de participer à la construction du programme. Les questions 

seront préparées en amont afin que les ateliers ne glissent pas vers le traitement de situations 

plus personnelles.  
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 Syphilis : 

La campagne Syphilis, portée par l’association ENIPSE, devait se tenir au mois de mai. Elle 

est reportée à l’automne 2020 du fait du contexte sanitaire. Benjamin DUVAL, Louise 

LEGRAIN et Jean-Claude RENET ont travaillé pendant le confinement à un flyer qui sera 

disponible dans les lieux de convivialité ainsi que dans les CeGIDD, afin de compléter la 

campagne d’affichage.  

Ce flyer présente une information claire et concise pour informer les personnes sur les 

symptômes, les traitements de la syphilis et les inciter au dépistage.  

 

 Rapport d’activité : 

La campagne PIRAMIG est reportée à la fin de l’année 2020. La possibilité de réaliser un 

même rapport d’activité PIRAMIG début 2021, qui porterait sur les données 2019 et 2020, est 

également envisagée par le Ministère.  

Dans le cadre du CPOM,  un deuxième rapport d’activité est demandé au COREVIH, afin de 

mieux détailler les projets et actions menés. Celui-ci est en cours de réalisation et une 

réflexion est en cours pour savoir comment valoriser autant que possible ce travail : diffusion 

aux membres du COREVIH, aux instances partenaires… ? . 

 

 Tour des acteurs : 

Louise LEGRAIN et Jean-Claude RENET ont débuté les entretiens dans le cadre du tour des 

acteurs début mars. Certains ont pu être maintenus par téléphone pendant le confinement, 

notamment avec des CeGIDD (Caen, Alençon), des acteurs associatifs (Sid’Accueil 

Normandie, Centre LGBT) et  institutionnels (Mme BOUST, pilote du PRAPS, ARS ; Mme 

BOUCHER, directrice de Promotion Santé Normandie).  

Plusieurs entretiens sont d’ores et déjà prévus en juin et juillet. Un premier retour sera fait au 

bureau lors de la prochaine réunion.  

Un bilan devait être également présenté lors de la plénière du mois de mai qui a été annulée. Il  

le sera donc lors de la plénière du mois de novembre. 

 

 Semaine de dépistage :  

Un comité d’organisation de la semaine de dépistage devait se tenir au mois de mars sous 

l’égide de l’ARS, et aucun report n’est prévu pour le moment. Le COREVIH pourrait être 

force de proposition et recentrer ce projet/cet événement sur les publics cibles. Une marge de 

manœuvre pourrait être laissée aux acteurs de terrain afin qu’ils adaptent leurs actions aux 

plus près des besoins de leurs territoires d’action. 
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Prochaine réunion : mercredi 1
er

 juillet 2020 en visioconférence 

 

 

Fin de la réunion : 19h00 

 

 

Le Président du COREVIH Normandie 

Pr Manuel ETIENNE 


